
Protokoll der 36 ordentlichen Generalversammlung des VBBF 
vom Montag, 08. April 2019, 19.00 Uhr, im Alterszentrum Park, Frauenfeld 
 

 
Traktanden 
 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der 35. ordentlichen Generalversammlung 2018 

(Das Protokoll ist auf der Homepage aufgeschaltet) 
3. Bericht des Präsidenten / Betriebsleiters 
4. Finanzen 

a) Rechnung 2018 (liegt an der Generalversammlung auf) 
b) Revisorenbericht 
c) Budget 2019 (liegt an der Generalversammlung auf) 

5. Betrieb 
6. Wahlen 
7. Mitgliederbeiträge 2019 
8. Verschiedenes 

 
Der Präsident, Fredi Himmelberger, begrüsst die Anwesenden zur 36. Generalversammlung des 
VBBF. Eine herzliche Begrüssung an das anwesende Ehrenmitglied Annemarie Tuchschmid. 
Speziell begrüsst werden Barbara Dätwyler Weber, Gemeinderatspräsidentin, Elsbeth Aepli Stett-
ler, Stadträtin – Herzliche Gratulation zur Neu- und Wiederwahl. 
 
Die abgemeldeten Mitglieder werden in globo erwähnt. Der Präsident verdankt die Abmeldungen. 
Ein grosser Dank an das Alterszentrum Park für das Gastrecht. 
 
Im letzten Jahr am 27.10.2018 verstarb Suzi Bolli-Griesser, Ehefrau eines Gründungsmitgliedes 
und langjähriges Mitglied des Vereins. Manfred Futterer ehemaliger Fahrer ist am 21.12.2018 ver-
storben. Wir allen werden sie in bester Erinnerung behalten. 
 
Es werden keine Ergänzungen oder Änderungen zum Ablauf bzw. der Traktandenliste gewünscht, 
die Traktandenliste wird so abgenommen. 
 
 
1. Wahl der Stimmenzähler 
 
Es sind 65 stimmberechtigte Mitglieder und 7 Gäste anwesend. Das absolute Mehr beträgt somit 
33. Als Stimmenzähler gewählt werden Fredi Halter und Fritz Blum. 
 
2. Protokoll der 35. ordentlichen Generalversammlung 
 
Das Protokoll wurde vom Vorstand geprüft und als gut befunden. Auf das Verlesen wird verzichtet. 
Das Protokoll wird von den Anwesenden genehmigt und dem Verfasser gedankt. 
 
3. Bericht des Präsidenten  
Im letzten Vereinsjahr hat sich der Vorstand drei Mal getroffen und die ordentlichen Geschäfte be-
sprochen. 
 



Hier einige Themen aus dem Vereinsjahr: 
 
Im Vergleich zum Vorjahr war das Vereinsjahr 2018 eher ruhig. 
Keine grossen Probleme mit dem Fahrzeugunterhalt oder Fahrzeugkauf, keine unverständlichen 
Parkbussen. 
 
Ein grosser Dank geht an die Stadt für die Parkplätze der Fahrzeuge. 
 
Sicher ein Highlight im vergangenen Jahr war der traditionelle Fahrerausflug ins Limmattal. Im 
Kloster Fahr haben sehr liebenswerte und fröhliche Benediktiner durch das Kloster Fahr geführt. 
Vielen Dank an Heinz Stübi für die Organisation.  
 
Die Rechnung für das Jahr 2018 ist soweit in Ordnung, schliesst mit einem kleinen Ertragsüber-
schuss ab. 
 
Gerne erwähne ich an dieser Stelle, dass Sie uns alle helfen können, indem Sie immer wieder auf 
unsere Organisation hinweisen und wir so neue Mitglieder gewinnen können. Wir sind auf die Bei-
träge angewiesen. Wichtig ist zu wissen, dass solche Zahlungen steuerabzugsfähig sind. 
 
Die Fahrer haben sich regelmässig zur Aussprache getroffen. Details folgen von Bernhard Liepelt. 
 
So komme ich bereits zum Schluss. Es bleibt mir noch Danke zu sagen. 
 

1. Ein ganz herzliches "Vergällst Gott" an alle Fahrer für ihren unermüdlichen Einsatz und das 
Opfern ihrer Freizeit. 

2. Ein grosser Dank an die Kolleginnen und Kollegen im Vorstand, welche ihre Arbeiten her-
vorragend erledigen. 

3. Ein herzliches Dankeschön Ihnen für Ihre Treue und Unterstützung unseres Vereins. 
 
Der Jahresbericht wird von der Versammlung gutgeheissen und mit einem grossen Applaus ver-
dankt. 
 
4. Finanzen 
a) Rechnung 2018 (liegt auf) 

 
Frau Elsbeth Bischof erläutert die vorliegende Rechnung. Frau Bischof  weist auf die Details der 
Betriebsrechnung hin. Budgetiert war für 2018 eine 0.-, effektiv resultierte schlussendlich Einnah-
meüberschuss von 1600.-. In den Fahrten haben wir einen Unterschied vom Budget zur Rechnung 
von Fr. 6500.- - es sind 13% weniger KM gefahren. Die Anwesenden haben keine weiteren Fragen 
zur Jahresrechnung. 

 
b) Revisorenbericht 

 
Die Revisoren Rita Burkhardt und Walter Höpli haben am 22.02.2019 die Rechnung 2018 einge-
hend geprüft und wiederum die exakte Rechnungsführung gelobt. Der vorliegende Revisorenbe-
richt wird von Heinz Stübi vorgelesen. Die Revisoren beantragen der Generalversammlung Gut-
heissung und Décharge zu erteilen. 

 
Die Jahresrechnung 2018 wird einstimmig genehmigt, dem Vorstand Décharge erteilt und mit 
grossem Applaus verdankt.  

 
 



c) Budget 2019 (liegt auf) 
 

Das Budget wird erläutert und zur Diskussion gestellt. Es sind keine Einwände anzubringen. 
Das Budget wird wie vorgeschlagen von der Generalversammlung genehmigt. 
 
5. Bericht von Bernhard Liepelt, Leiter Betrieb 
 
Es wurden im Berichtsjahr 13900 km Kilometer weniger zurückgelegt als im Vorjahr, weniger Dia-
lysenfahrten. Die Anzahl Fahrten betrug 3086 und es wurden 3518 Personen befördert, 
 
Ende Jahr 2018 hat der alte VW Caddy mit 215000 km einen Totalschaden erlitten. Wir mussten 
das Fahrzeug ersetzten. Fa. Mobilcenter in Dussnang hatte einen Tupf genauen VW Caddy ste-
hen. Innert Kürze stand das neue Fahrzeug bereit für seinen ersten Einsatz. 
 
Als neue Fahrer seit der letzten GV 2018 konnten begrüsst werden:  

Werner Boltshauser ab 20.04.2018 
Fabio Stump Wiedereinstieg ab 31.5.2018 
 

Verabschiedung als Fahrer: 
Moritz Blum – Fredi Himmelberger überreicht ein Geschenk 
Röbi Wenger (Fahrzeugchef/Ressort Betrieb) gibt seine Schraubenzieher ab und Werner 
Boltshauser übernimmt sein Amt 
Röbi Wenger war seit 2016 im Vorstand, war aber lange vorher bereits in der Werkstatt bereits 
für die Fahrzeuge tätig – Röbi war wie ein Hausarzt zu den Fahrzeugen. Vielen herzlichen 
Dank für den super Job. Fredi übergibt ein schönes Präsent. 

 
Röbi Wenger informiert über die Fahrzeuge und deren KM-Stand: 

 
 VW Caddy, muss kein Wort dazu verlieren, ausser dass das neue Auto sehr gut läuft. 
 Fiat 1 seit 22.01.2015 in Betrieb, fährt einwandfrei 
 Fiat 2 fährt seit 2017 einwandfrei 

 
6. Wahlen 
 
Zur Wiederwahl stellen sich: Fredi Himmelberger Präsidium 
 Elsbeth Bischof, Karin Brägger Vorstand 
 Bernhard Liepelt, Heinz Stübi Vorstand 
 
Austritt: Robert Wenger 
Ersatzwahl: Werner Boltshauser 
 
Der Präsident und der Vorstand wurden einstimmig wieder gewählt. Herr Werner Boltshauser wur-
de neu in Vorstand einstimmig gewählt. 
 
7. Mitgliederbeiträge 2019 
 
Der Präsident beantragt, die Mitgliederbeiträge unverändert zu belassen.  
 
Dem Antrag wird zugestimmt. 



 
 
8. Verschiedenes 
 
Dem Vorstand sind weder Anträge noch Anfragen eingereicht worden. Es folgen keine Wortmel-
dungen. 
 

 Elsbeth Aepli Stettler, Stadträtin der Stadt Frauenfeld überbringt Grussworte der Stadt 
Frauenfeld. Würdigt ebenfalls das freiwillige Engagement der Fahrer und aller Beteiligten 
und weist auf den Wert der Freiwilligenarbeit als solches hin. Austritt von den VBBF werden 
besetzt und der Vorstand ist besetzt. 
 

 Barbara Dätwyler Weber überbringt als Präsidentin des Gemeinderats Grussworte dessel-
ben und verdankt den grossen Einsatz der Fahrer und deren freiwilliges Engagement. Sie 
bewundert die Heimfahrten vom Spital nach Hause mit den Patienten. Was hier wohl alles 
geredet wird? Was war gut im Spital was eher nicht? 

 
Der Präsident bedankt sich bei allen fürs Kommen und wünscht einen guten Appetit beim an-
schliessenden Imbiss.  
 
 
Ende der Generalversammlung: 20.05 Uhr 
 
Der Präsident: Aktuarin: 
 

  
Fredi Himmelberger Karin Brägger 


